

RATHAUSKORRESPONDENZ

Herausgeber und verantw. Redakteur:
FRANZ XAVER FRIEDRICH

139

Wien, am 22. Mai 1933

Die Bevölkerungsbewegung in Wien im März 1933.

Wie die Magistrats-Abteilung für Statistik mitteilt, kamen heuer im März in Wien 1.229 Säuglinge lebend zur Welt. Von den Lebendgeburten waren 639 Knaben und 590 Mädchen, 941 eheliche und 288 uneheliche Kinder. In der Wohnung der Mutter wurden 170, in Anstalten 1.059 Kinder geboren. Die Zahl der Totgeburten betrug im Berichtsmonate 36.

Ueber die Säuglingssterblichkeit wird berichtet, dass im vergangenen März 69 Säuglinge starben. Von den im Berichtsmonate verstorbenen Säuglingen waren 39 Knaben und 30 Mädchen, 42 eheliche und 27 uneheliche Kinder; 44 Säuglinge starben im ersten Lebensmonat, 25 im zweiten bis zwölften Lebensmonat.

Im Berichtsmonate starben von der Wiener Wohnbevölkerung 2.253 Personen. Von den Verstorbenen waren 1.137 männlichen und 1.116 weiblichen Geschlechtes. Als hauptsächliche Todesursachen sind in 432 Fällen organische Herzkrankheiten, in 315 Fällen Krebs, in 235 Fällen Lungen- und Rippenfellentzündung und in 203 Fällen Tuberkulose der Atmungsorgane angegeben worden; 127 Anzeigen haben als Todesursachen Gehirnschlag, 97 Anzeigen Arterienverkalkung, 88 Anzeigen Altersschwäche und 41 Anzeigen epidemische Krankheiten bezeichnet. 90 Verstorbene standen in einem Alter bis zu fünf Jahren, 20 in einem Alter von fünf bis zehn Jahren, 14 in einem Alter von zehn bis fünfzehn Jahren, 16 in einem Alter von fünfzehn bis zwanzig Jahren, 91 in einem Alter von zwanzig bis dreissig Jahren, 137 in einem Alter von dreissig bis vierzig Jahren, 220 in einem Alter von vierzig bis fünfzig Jahren und 382 in einem Alter von fünfzig bis sechzig Jahren; 1.283 Verstorbene waren mehr als sechzig Jahre alt. In der Wohnung starben 988, in Anstalten 1.265 Personen. Die Zahl der Selbstmorde in Wien betrug heuer im März 118, die Zahl der Selbstmordversuche 160.

Nach dem Bericht der Magistrats-Abteilung für Statistik sind im Berichtsmonate 10.086 Personen nach Wien zugewandert und 8.015 Personen von Wien abgewandert. Bei Berücksichtigung der Zunahme der Bevölkerung durch Wanderung und des Geburtendefizits ergibt sich im Berichtsmonate eine Zunahme der Bevölkerung um 1.047 Personen.

Ausgestaltung der elektrischen Strassenbeleuchtung.

Im Zuge der Ausgestaltung der elektrischen Strassenbeleuchtung werden in der nächsten Zeit in der Inneren Stadt der Börseplatz samt Gartenanlage, auf der Wieden der Draschepark und die Hauslabgasse und auf dem Alsergrund die Säulengasse, Schubertgasse, Canisiusgasse, Pulverturm gasse, Sporkenbühlgasse, Ayronhofgasse und Lustkandlgasse mit elektrischer Beleuchtung versehen. Der Magistrat hat die Aufträge zur Durchführung der notwendigen Installationsarbeiten bereits vergeben.

Bezirksvertretung Ottakring.

Die Bezirksvertretung Ottakring tritt am Freitag, den 2. Juni, um 18 Uhr zu einer Plenarsitzung zusammen.